
В
  условиях пандемии, ло-
кальных конфликтов, эко-
номических ограничений 

мировая фарминдустрия, а со-
ответственно и белорусская, 
переживает не прос тые време-
на. И нынешние вызовы застав-
ляют фармпроизводителей 
пересматривать свои бизнес-
модели. Тем не менее дефици-
та лекарств в Беларуси нет и не 
будет — такое мнение высказал 
директор ГП «Академфарм» 
Юрий Микицкий. 

На это, отметил он, есть ряд при-
чин. Одна из них — ориентирован-
ность белорусской фармпромыш-
ленности на импортозамещение: у 
нас около 95 процентов препаратов 
(ими ежегодно пополняют свой 
ассортимент фармпроизводители 
страны) выпускаются по програм-
ме импортозамещения. А еще по-
тому, что фармацевтика законода-
тельно не входит в сферу санкций, 
подчеркнул Юрий Микицкий: 

— Дефицита лекарств в Белару-
си нет и не будет. Любая нехватка 

препаратов, выпускаемых одним 
производителем, перекроется 
аналогом другого производителя. 

Как ранее отмечал генераль-
ный директор республиканского 
унитарного предприятия «Управ-
ляющая компания холдинга «Бел-
фармпром» Сергей Казакевич, се-
годня доля отечественных лекарств 
в стоимостном выражении на бело-
русском рынке составляет более 50 
процентов. По итогам 2021 года в 
натуральном выражении их доля и 
вовсе составила 67 процентов. Бело-
русским лекарствам не только дове-
ряют, они выигрывают у импортных 
аналогов и в стоимости. Как ак-
центировал Сергей Казакевич, за 
восемь месяцев этого года индекс 
цен производителей белорусских 
лекарств составил 106,8 процента:

— Это значительно ниже, чем 
показатели других отраслей про-
мышленности страны. То есть 
«Белфармпром» проводит соци-
ально ориентированную ценовую 
политику.

Белорусская фармпродукция 
производится в тесном взаимо-

действии ученых и практиков. 
Более того, на базе НАН Бела-
руси создан фармацевтический 
кластер, рассказала руководитель 

НПЦ «ХимФармСинтез» ГНУ 
«Институт биоорганической хи-
мии НАН Беларуси» Елена Ка-
линиченко: 

— Уникальность такого кластера 
заключается в том, что он произ-
водит полную цепочку лекарствен-
ного препарата. То есть синтези-
руются субстанции, проводится 
наработка готовых лекарственных 
форм. Сегодня кластер выпускает 

122 наименования высокотехно-
логичных лекарственных средств, 
фармсубстанций, БАДов. Кроме 
того, имеется 61 регистрационное 

удостоверение, которое включает 
радиоиммунные, иммунофермент-
ные, экспресс-тесты на основе им-
мунохроматографического анали-
за для диагностики соматических 
и инфекционных заболеваний, в 
т.ч. ковида.

Белорусские лекарства востре-
бованы и за рубежом. По словам 
Сергея Казакевича, это приносит 
в бюджет страны до 200 миллионов 

долларов. И показатель прираста-
ет. Специалист поясняет:

— Лекарства экспортируются в 
37 стран мира, но лидером была и 
остается Российская Федерация, 
куда поставляется около 70 про-
центов от всей доли экспорта. 

Если говорить о дальней гео-
графии поставок, белорусским 
фармпроизводителям приходится 
адаптироваться к новым условиям 
работы. Проблематичными на-
зывают логистику и проведение 
платежей. Если прежде, отмечает 
Юрий Микицкий, заказы шли 
2—3 дня, сегодня эта цепочка уд-
линяется: 

— Тем не менее все решается. 
Нужно немного времени, и я 
думаю, что компетенции бело-
русской фармацевтики позволят 
решить проблему поставок. Да, 
мы переживаем непростое время, 
но предприятия фармотрасли, в 
частности НАН Беларуси, с уве-
ренностью смотрят в будущее в 
соответствии со своими програм-
мами развития. То, что зависит от 
нас, мы выполним.

ГАИ планирует расширять использование камер фотофиксации

В
  СЭЗ «Витебск» заинтересованы в создании предприятий 
с узбекским капиталом.

Об этом шла речь на встречах, прошедших на прошлой неделе в рамках 
посещения Узбекистана рабочей группой Витебской области. 

В составе группы был заместитель главы администрации СЭЗ Юрий 
Пчелко, который представил инвестиционный потенциал свободной 
экономической зоны, а также торгово-экономические и кооперационные 
возможности компаний — резидентов зоны.

Как сообщили в администрации СЭЗ, во время визита белорусская сто-
рона приняла участие в официальной встрече с хокимом Кашкадарьинской 
области, ознакомилась с предприятиями по производству обуви, одежды, 
телевизоров, синтетического жидкого топлива, животноводческим ком-
плексом. Стороны затронули широкий фронт вопросов расширения тор-
гово-экономических отношений.

Во время посещения СЭЗ города Карши Юрий Пчелко презентовал 
особенности и перспективы деятельности СЭЗ «Витебск», также провел 
переговоры с узбекскими бизнесменами на предмет создания предприятий 
на территории СЭЗ «Витебск». Достигнуты соглашения о взаимовыгодном 
сотрудничестве с бизнесменами этого региона.

«А МКОДОР» представил технику на X Международной специ-
ализированной выставке «Дорога-2022» в Казани.

Дилер по реализации 
строительных, комму-
нальных и лесных ма-
шин ООО «Амкодор-
Бел» в течение трех дней 
в международном выста-
вочном центре «Казань 
Экспо» демонстрировал 
такие модели машин, 
как погрузчик универ-
сальный «АМКОДОР 
342C4», каток дорожный 
AMKODOR RT-140A, автогрейдер AMKODOR G160.

В пресс-службе ОАО «АМКОДОР» сообщили, что международная спе-
циализированная выставка «Дорога» — это крупнейшее мероприятие до-
рожной отрасли, предоставляющее площадку для взаимодействия всех 
участников транспортной сферы. Она традиционно проводится в преддве-
рии Дня работников дорожного хозяйства при поддержке Министерства 
транспорта Российской Федерации.

II
  Международная научно-практическая 
конференция «Интеллектуальная соб-
ственность в современном мире: вы-

зовы времени и перспективы развития» прой-
дет в Минске 20 октября на площадке 
Национальной библиотеки Беларуси. Орга-
низаторы мероприятия — Государственный 
комитет по науке и технологиям и Националь-
ный центр интеллектуальной собственности.

Как рассказали в пресс-службе 
ГКНТ, цель конференции — анализ со-
стояния, проблем, тенденций развития 
вопросов интеллектуальной собствен-
ности (ИС) в сфере права, экономики, 
государственного управления, системе 
научно-технической информации, со-
циальной и иных сферах деятельности 
в Беларуси и за рубежом, а также пер-
спектив развития интеллектуальной 
собственности в современном мире. 

В Государственном комитете по науке и техно-
логиям отметили:

— Конференция пройдет в гибридном фор-
мате. В онлайн-режиме ожидается более тысячи 
индивидуальных подключений с использова-
нием платформы ZOOM и онлайн-трансляции 
на сайте НЦИС. Перед участниками выступят 
руководители государственных органов и орга-
низаций Беларуси, ведущие эксперты в области 
интеллектуальной собственности из Беларуси, 
России, Евразийской экономической комиссии, 

Евразийского патентного ве-
домства Евразийской патентной 
организации, иных организаций. 

Участники обсудят вопросы 
кодификации законодательства 
в сфере ИС, создания нацио-
нальных брендов, защиты прав в 
цифровой среде и иные пробле-
мы в период глобальной мировой 
трансформации. Программой 
также предусмотрено награжде-
ние победителей конкурса среди 

молодежи на лучшую работу в сфере интеллекту-
альной собственности.

Г
осударственный комитет по имуще-
ству активно участвует в процессах 
цифровизации в Беларуси, одной из 

приоритетных задач которой является по-
вышение качества оказываемых услуг граж-
данам.

Как сообщили БЕЛТА в комитете, в целях уве-
личения скорости предоставления услуг и мини-
мизации очередей Госкомимуществом принято 
решение о возможности получения в одном месте 
комплекта справок о наличии (отсутствии) недви-
жимости для постановки на учет нуждающихся в 
улучшении жилищных условий в Минске и Мин-
ском районе. Теперь для того, чтобы получить дан-
ные справки, заявитель сам может выбрать, куда 
ему обращаться: в Минское городское агентство по 
госрегистрации и земельному кадастру (ул. Богда-
новича, 153) или в Минское областное агентство 
(ул. Папанина, 7).

Кроме того, в системе Госкомимущества ор-
ганизована возможность подачи документов на 
государственную регистрацию недвижимости из 

любой точки Беларуси. Например, имея недвижи-
мость в Минске, можно обратиться с заявлением 
о ее госрегистрации в Брестское агентство (любой 
его филиал или бюро).

Регистраторы агентства проинформируют о 
необходимом перечне документов, составят заяв-
ление о государственной регистрации, проверят 
личность заявителя, подлинность его подписи и 
гражданскую дееспособность, а также соответствие 
поданных документов. В случае предоставления 
документов на бумажном носителе изготовят 
электронные копии этих документов, после чего 
вернут их заявителю. В дальнейшем принятые до-
кументы направят для осуществления заявленной 
государственной регистрации в Минское город-
ское агентство.

Получить свидетельство (удостоверение) о со-
вершенной государственной регистрации можно 
несколькими способами: лично в помещении со-
ответствующей организации, а также посредством 
направления организацией по госрегистрации 
заявителя почтовым отправлением наложенным 
платежом с объявленной ценностью.

ВЗАИМНЫЙ ИНТЕРЕС

ЭФФЕКТИВНЫЕ 
И МНОГОФУНКЦИОНАЛЬНЫЕ

ГЛАВНОЕ БОГАТСТВО — ИНТЕЛЛЕКТ

ОПТИМИЗАЦИЯ ЗА СЧЕТ ЦИФРОВИЗАЦИИ

БУДЕМ  ЗДОРОВЫ

АКТУАЛЬНО

ЭКОНОМИКСТ

 «
Е СВОЯ ТАБЛЕТКА БЛИЖЕСВОЯ ТАТАБЛЕТКАКА БЛИЖБЛИЖЕ К ТЕЛУ Белорусские лекарства востребованы как 

на местном рынке, так и за рубежом.
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